

# Journée nationale de l'enfant

Le 20 novembre 2024

La Division des services de loisirs de la Ville de Winnipeg a collaboré avec **Equitas – Centre international d'éducation aux droits humains** pour reconnaître la Journée nationale de l'enfant, qui est célébrée tous les ans le 20 novembre.



La Journée nationale de l'enfant, qui est célébrée depuis 1993, fait honneur à l'adoption de la Déclaration des droits de l'enfant (20 novembre 1959) et de la Convention relative aux droits de l'enfant (20 novembre 1989). La Convention relative aux droits de l'enfant est un traité international qui reconnaît les droits civils, politiques, économiques, sociaux et culturels des enfants, et qui nous fournit une feuille de route sur ce qui est nécessaire pour élever des enfants heureux et en santé.

À l'automne 2024, divers programmes de jeu libre pour enfants (de 6 à 12 ans) étaient invités à participer à une gamme d'activités, y compris l'activité du coin-coin, sur leur site. Cette nouvelle activité est préparée par **Equitas – Centre international d'éducation aux droits humains**. C'est une activité facile et interactive qui permet aux enfants d'explorer les valeurs en matière de droits humains et d'établir des liens significatifs entre leur vécu et le cadre général des droits qui leur sont propres! Une fois qu'ils ont pris connaissance des valeurs en matière de droits humains, les enfants fabriquent un coin-coin. En jouant, ils peuvent réfléchir à des histoires personnelles sur la façon dont ils ont honoré ces valeurs en matière de droits humains dans leur propre vie.

Tous les ans, les centres participent à l'activité « Arbre des droits de l'enfant », qui demeure l'une des activités préférées des animateurs et des enfants!

Encore une fois, les enfants ont été invités à participer à diverses activités de la Trousse d'outils pour la Journée nationale de l'enfant de l'UNICEF, dont « **Coloriez vos droits** », « **Laissez votre trace : affiche pour la fenêtre** » et « **Un spectacle de marionnettes pour vos droits** ».

## Activités de la Trousse d'outils pour la Journée nationale de l'enfant de l'UNICEF

### Coloriez vos droits

Les participants ont été invités à se livrer à une activité de coloriage mettant en vedette la Convention relative aux droits de l'enfant. Ils ont pu faire preuve de créativité et en apprendre davantage sur chaque droit tout en coloriant les images.

### Laissez votre trace : Affiche pour la fenêtre

Les participants ont été invités à peindre, à colorier ou à dessiner l'empreinte de leur main en bleu sur l'affiche fournie pour accroître la sensibilisation et exprimer à la communauté leur soutien de la Journée nationale de l'enfant et de la Convention relative aux droits de l'enfant.

### Un spectacle de marionnettes pour vos droits

Les participants ont fabriqué des marionnettes et organisé un spectacle pour parler des droits de l'enfant! Ils ont choisi un droit, fabriqué une marionnette et utilisé cette dernière pour expliquer à leurs pairs pourquoi ce droit leur importait!



Laissez votre trace : Affiche pour la fenêtre (Sergeant Tommy Prince Place)

# 6 programmes de jeu libre et 77 enfants

En tout, **6 programmes de jeu libre** et **77 enfants** ont pris part aux activités de la Journée nationale de l'enfant en 2024. Les centres qui offraient le programme ont pu fabriquer des coin-coin avec lesquels jouer, afficher leur arbre des droits de l'enfant pour la communauté ou participer à diverses activités de l'UNICEF.

Sites	Participants
Sergeant Tommy Prince Place	15
Centre de loisirs de Fort Rouge	1
Centre de loisirs Mayfair	15
Centre communautaire Turtle Island	18
Centre communautaire Norquay	16
Centre communautaire Ralph-Brown	12

De façon générale, les commentaires obtenus des techniciens en loisirs et des participants étaient positifs. Les enfants ont dit qu'ils en ont appris davantage sur leurs droits, et qu'ils se sont poussés à partager des expériences avec les autres participants. Ils se sont amusés à créer le coin-coin et les œuvres d'art pour leur arbre, à peindre l'empreinte de leur main et à participer à d'autres activités de l'UNICEF!

Prendre part à cette célébration a permis aux participants et à notre personnel de se joindre à une conversation et à des activités axées sur des valeurs positives, les droits de l'enfant et l'inclusion.

C'était aussi l'occasion de participer à une activité nationale visant à favoriser les droits de l'enfant!



Laissez votre trace : Affiche pour la fenêtre (Sergeant Tommy Prince Place)



Arbre des droits (centre de loisirs de Fort Rouge)



Coin-coin (centre communautaire Norquay)

## Témoignages

« Les participants ont vraiment aimé fabriquer l'arbre et les feuilles. »

– Centre de loisirs Mayfair

« Les affiches de mains pour la fenêtre ont elles aussi été très populaires. Ça a fait tout un dégât. Les enfants demandaient à les faire tous les mois avec différents thèmes selon le mois. Plusieurs membres du public nous ont aussi complimentés pour leur aspect dans les grandes fenêtres au centre Mayfair. »

– Centre de loisirs Mayfair

« Les enfants ont aimé créer des feuilles à nouveau. Ils se souvenaient d'en avoir créé au cours des dernières années. Les enfants ont fait preuve de beaucoup de créativité pour créer les feuilles, et l'activité a inspiré de bonnes discussions concernant les droits de l'enfant et la façon dont les enfants peuvent exercer leurs droits pour mener un projet d'action communautaire. »

– Centre communautaire Turtle Island

« Les affiches pour la fenêtre étaient le plus grand succès. Les enfants ont aimé peindre leurs mains par-dessus tout. Ils ont bien aimé pouvoir les afficher aussi, mais c'est peindre leurs mains qui leur a le plus plu. »

– Centre communautaire Norquay

« Les enfants ont vraiment aimé peindre leurs mains et exposer leurs empreintes dans le centre. Ils ont discuté des droits humains et du reste des activités. »

– Centre communautaire Turtle Island

« Les enfants ont aimé fabriquer le coin-coin et jouer avec lui. »

– Centre communautaire Ralph-Brown